

Hora: 04:34 PAG - 1 -

Viernes 17 de Noviembre de 2006

#### El Salvador

# El Diario de Hoy

## Costa Rica demanda contratar 700 nicaragüenses para zafra 2007

El Gobierno de Costa Rica solicitó al de Nicaragua contratar a unos 700 ciudadanos de este país para sacar su cosecha de caña de azúcar, informó hoy el ministro nicaragüense del Trabajo, Virgilio Gurdián. Costa Rica "está solicitando mano de obra para la zafra de caña de azúcar y son unas 700 personas la que van a viajar" a ese país, declaró el funcionario nicaragüense. Agregó que la institución que dirige convocará en los próximos días a los nicaragüenses interesados en trabajar en Costa Rica. Gurdián indicó que darán prioridad a "esa mano de obra calificada", con experiencia en zafras azucareras en Nicaragua.

#### **Costa Rica**



### Nicaragua suspende visas de ingresos a ciudadanos China Popular

El Gobierno de Nicaragua suspendió hoy las visas de ingresos a este país centroamericano a ciudadanos de la República Popular China.

El canciller nicaragüense, Norman Caldera, dijo que esa medida es temporal mientras concluye una investigación sobre tráficos de visas e ilegales con documentos sustraídos aparentemente en la embajada de Nicaragua en Costa Rica.

El jefe de la diplomacia nicaragüense indicó que diez ciudadanos de China Popular, procedentes de Costa Rica y Perú, intentaron ingresar a Nicaragua con visas falsas.

Afirmó que esos ciudadanos falsificaron sellos y firmas de sus funcionarios en sus embajadas en San José y Lima, para obtener visas de forma ilegal.

"Lo que hemos hecho es parar toda visa y vamos a elaborar un documento que no puedan falsificar para continuar después dando ese tipo de visas", agregó.

Caldera dijo que ninguno de esos diez ciudadanos chinos ingresó a Nicaragua, porque fueron detectados a tiempo.

Una fuente de la Cancillería nicaragüense explicó a Acan-Efe que esa medida no incluye a las misiones diplomáticas de China.

El funcionario nicaragüense aseguró que la Policía Nacional investiga la falsificación de firmas y sustracción de sellos.

La jefa de la Policía nicaragüense, la primer comisionada Aminta Granera, confirmó que iniciaron una investigación sobre ese caso, a nivel local e internacional, a petición de la Cancillería.

### Nicaragua niega licitación sobre territorio en disputa Colombia

El Instituto Nicaragüense de Energía (INE) negó hoy tener intención de abrir una licitación internacional para explorar petróleo sobre la plataforma marítima en el mar Caribe que disputa este país a Colombia.



Hora: 04:34 PAG - 2 -

"No tenemos planes o al menos la intención de abrir licitación para explorar petróleo en el Caribe, mucho menos en los bloques de territorio que están en litigio con Colombia", declaró a la prensa el titular del INE, David Castillo.

El Gobierno colombiano no descartó la presentación de una nota de protesta al de Nicaragua por un supuesto proyecto de exploración de áreas petrolíferas en aguas territoriales del país andino en el mar Caribe.

El funcionario nicaragüense agregó que es "halado de los pelos" iniciar, en este momento, una licitación internacional porque está de por medio una transición de Gobierno debido a que el 10 de enero del 2007 asume el poder el presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega.

"No tenemos ninguna nueva licitación, y vamos a respetar estos territorios hasta que la Cancillería (de Nicaragua) tenga una disposición respecto del juicio en La Haya", reafirmó.

"Mientras tanto, estamos avanzando con las exploraciones que ya están en curso", dijo Castillo, quien aclaró que esos proyectos no tienen nada que ver con el área que disputan a Colombia.

La ministra de Relaciones Exteriores de Colombia, María Consuelo Araújo, dijo ayer que la nota de protesta a su similar de Nicaragua es una posibilidad, como también lo es la de "resolver cualquier diferencia a través de la vía directa y el diálogo".

#### Panamá



#### Disputa por área marina sube de tono

El gobierno de Colombia anunció que enviará una nota de protesta a Nicaragua para resolver por vía diplomática la disputa por un área marítima en el mar Caribe, que fue llevada ante el Tribunal Internacional de La Haya por Managua. La ministra de Relaciones Exteriores, María Consuelo Araújo, afirmó que se buscará solucionar de la forma pacífica la disputa en relación al archipiélago de San Andrés y Providencia, conflicto bilateral que se intensificó tras la decisión de ambas naciones de buscar petróleo.

#### Bolaños aplaude promesas de Ortega

El mandatario nicaragüense Enrique Bolaños expresó satisfacción por las declaraciones del presidente electo Daniel Ortega de que respetará los acuerdos y políticas económicas acordadas con los organismos financieros internacionales. Bolaños dijo ayer durante un acto oficial que ha "visto con agrado las manifestaciones públicas" de Ortega de que "acepta continuar con la política responsable en materia fiscal, los acuerdos económicos con los organismos internacionales, la política de libre empresa, respeto a la propiedad privada y promoción de inversiones".

### Nicaragua investiga mafia de traficantes

La Policía de Nicaragua investiga la existencia de una presunta mafia entronizada en la oficina central de control de Migración y Extranjería y en varias representaciones diplomáticas nicaragüenses, indicó una fuente oficial. La directora de la Policía, Aminta Granera, confirmó que en conjunto con la Interpol se investigan los extremos de una posible falsificación o emisión de visados que presuntamente fueron



Hora: 04:34 PAG - 3 -

emitidos a favor de chinos e indocumentados de otras nacionalidades. "No puedo dar detalles, pero sí estamos investigando dentro del país y fuera de él. Hemos coordinado con Costa Rica, y a través de Interpol", indicó.

## **Estados Unidos**



## Rizo propone plebiscito para unir a liberales en Nicaragua

El ex candidato presidencial del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), José Rizo, propuso el jueves un plebiscito dentro de su grupo político para renovarlo y reunificarlo, luego de la derrota sufrida en las elecciones del 5 de noviembre.

"La derrota sufrida amerita una profunda reflexión y que nos sentemos todos los liberales a pensar con detenimiento y con frialdad", dijo Rizo en conferencia de prensa. "Se necesita y urge un PLC renovado, modernizado, capaz de abrir los brazos para que regresen los que se han ido y les decimos que terminemos de una vez por todas con esta división y no sigamos partiendo el voto".

Consideró que fue "un gran error" el pacto concertado por el líder del PLC, Arnoldo Alemán, con el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), que "le concedió la posibilidad de ganar con un 35% de los votos".

Prometió que él y su ex candidato a vicepresidente José Antonio Alvarado darán su aporte "para terminar con el pacto, combatir la corrupción y promover la no reelección absoluta y trabajar por un liberalismo social"

Atribuyó también, la derrota a "los que promovieron la creación de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN)", en referencia a Eduardo Montealegre, el liberal disidente que quedó segundo en los comicios presidenciales, ganados por el sandinista Daniel Ortega.

### Preocupa en Nicaragua enfermos de sida no registrados

El VIH-sida podría estar afectando a unos 19.000 nicaragüenses aunque sólo están registrados oficialmente 2.200 casos, informaron el jueves representantes de la Unicef en Nicaragua.

Debora Comini, representante de la Unicef en el país, dijo el jueves que las cifras oficiales "ofrece un falso sentimiento de seguridad".

Al presentar un informe sobre la incidencia del sida en Nicaragua, Comini dijo que las posibilidad de su propagación "representan un peligro elevado y latente".

Pero lo que más preocupa a la Unicef y a las autoridades de salud locales, es que de los 2.200 casos registrados, el 24% de las víctimas son jóvenes y el 11% son niños que fueron contagiados por sus madres durante el embarazo o el parto.

El organismo atribuye este fenómeno a la falta de educación, la pobreza y el poco acceso de la población a los servicios sanitarios.

Otras causal es el creciente deterioro medioambiental que agrava la pobreza entre los niños y sus familias. "La pobreza y su relación con el medio ambiente aumentan los ya elevados índices de vulnerabilidad social



Hora: 04:34 PAG - 4 -

y medioambiental", señaló el informe de Unicef.

## Inversiones de Taiwán continuarán con Ortega

El vicecanciller de Taiwán, Hou Ching-Shan, aseguró el jueves que habrá nuevas inversiones de su país en Nicaragua durante el gobierno del presidente electo Daniel Ortega.

"Creemos que vamos a seguir trabajando juntos para estrechar esta tradicional relación de amistad y cooperación", dijo el diplomático luego de entrevistarse con Ortega en las oficinas de la secretaría del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN).

El presidente electo aseguró que intercambió opiniones con el vicecanciller sobre temas prioritarios para el nuevo gobierno de Nicaragua, en cuanto a la erradicación de pobreza, la atención médica, la creación de trabajo y la generación de energía eléctrica.

Según Hou, empresarios de su país tienen proyectos para invertir unos 108 millones de dólares en fábricas textiles.

El líder sandinista evitó comentar respecto a las futuras relaciones de su gobierno con China, pero antes de las elecciones Ortega había afirmado que mantendría relaciones de comercio con Taipei y relaciones diplomáticas y comerciales con Beijing.

Taiwán tiene relaciones diplomáticas con Nicaragua desde 1991 y es uno de los países que más ha cooperado en los últimos años.